REPUBLIQUE DU BURUNDI



Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement

MAECD-MAGAZINE

Nº22 du 1 decembre, 2023

Le Président Ndayishimiye reçoit en audience Madame Mary Porter Peschka, Directrice de l'IFC en Afrique de l'Est



e mardi 28 novembre 2023, le Président de la République du Burundi Son Excellence Evariste Ndayishimiye a reçu en audiencedans les locaux du Donatus Conference Center, Madame Mary Porter Peschka, Directrice Générale de la Société Financière Internationale (IFC) en Afrique de l'Est. Il s'agit d'une branche de la Banque Mondiale qui s'implique spécialement dans l'appui du secteur privé.

La Directrice Générale de la Société Financière Internationale dans l'Afrique de l'Est était venu pour prendre part aux travaux du Forum National du Secteur Privé, baptisé UMUZINGA DAY deuxième édition, initié par Son Excellence le Président de la République et qui rassemble autour d'un dialogue, le secteur privé et le secteur public pour discuter des réformes nécessaires à mettre en

oeuvre pour que le Burundi puisse atteindre son développement.

A cette occasion de l'audience, la Directrice Général s'est dite émerveillée par la richesse des discussions et l'engagement de tout un chacun à apporter sa pierre à l'édifice de l'économie du Burundi.

A cet effet, elle a précisé au Chef de l'Etat que la Société Financière Internationale est prête pour appuyer le secteur privé, pilier du développement afin qu'il puisse élaborer et exécuter ses projets au développement du pays en général. Elle a souligné que la Société Financière Internationale a déjà injecté des fonds dans certaines Banques Commerciales afin que les petites et moyennes entreprises puissent avoir accès aux crédits facilement. Elle compte aussi intervenir

Dans cette Edition:

Le Président Ndayishimiye reçoit en audience Madame Mary Porter Peschka, Directrice de l'IFC en Afrique de l'Est

La Première Dame distribue des fournitures scolaires et encourage la réussite des élèves

"Tous ensemble contre les Violences faites aux femmes et filles"

Le Premier Ministre reçoit en audience des autorités de marque

Le Représentant Résident du PNUD reçu en audience par le Président du Sénat

Participation du Secrétaire Permanent au Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement au Forum national du secteur privé « Umuzinga Day 2»

Colloque sous-régional "Jeunesse pour la Paix » sur les questions de consolidation de la Paix dans la sous-région des Grands-Lacs

L'OBR célèbre la journée du contribuable avec une nouveauté page

1

2

2

3

4

5

6

7

dans le secteur minier et énergétique car l'un des défis qui a été relevé au cours du Forum par le secteur privé est la carence en énergie pour travailler convenablement. La Société envisage en outre appuyer dans le secteur agricole, notamment dans la culture du thé, du café, du canne à sucre, etc., d'autant plus que ces cultures sont susceptibles d'être exportées et rentrer des devises aux pays.

la Société Financière Internationale a recouvert une

branche au Burundi, il y a six mois Afin d'aider, d'accompagner et de financer facilement le secteur privé.

Le Chef de l'Etat a remercié la Directrice Générale pour l'appui au développement en accompagnant le secteur privé et l'a rassurée que le Gouvernement burundais ne ménagera aucun effort pour travailler en étroite collaboration avec tous les partenaires au développement qui accompagnent le Burundi vers un Pays émergent en 2040 et développé en 2060. (**Présidence**)

La Première Dame distribue des fournitures scolaires et encourage la réussite des élèves



lundi 27 novembre 2023, la Première Dame du Burundi a effectué

une visite à l'École Fondamentale Mutwenzi, située dans la commune de Kirundo. Cette visite avait pour mission de distribuer des fournitures scolaires à 1000 élèves, ainsi que 125 kg de champignons secs, dans le cadre du Programme des Cantines Scolaires, dont elle est la Marraine. Ces champignons sont une contribution de Son Excellence Evariste Ndayishimiye, le Président de la République du Burundi qui a voulu soutenir ce programme en tant que cultivateur des champignons, un geste philanthropique qui revêtait une grande importance pour favoriser la réussite des enfants en leur offrant les moyens nécessaires pour une éducation de qualité.

Lors de sa visite à l'Ecole Fondamentale Mutwenzi, la Première Dame a exprimé sa profonde gratitude envers la Fondation Chinoise pour le Développement Rural et l'Ambassadeur de la Chine au Burundi, Mme Zhao Jiangping . Elle a indiqué que c'est grâce à leur soutien inestimable à l'éducation des enfants burundais qu'elle a pu apporter cette aide précieuse à cette école. Leur implication témoigne d'un partenariat fructueux entre le Burundi et la Chine, visant à améliorer les conditions d'apprentissage des jeunes générations.

Au-delà de la distribution de fournitures scolaires, la Première Dame a également saisi cette occasion pour prodiguer des conseils aux parents, aux enseignants et aux élèves présents. Elle a encouragé les parents à soutenir

activement leurs enfants dans leurs études, car leur engagement joue un rôle déterminant dans la réussite scolaire. Aux enseignants, elle a rappelé l'importance d'être efficaces dans leur responsabilité d'éduquer et de transmettre des connaissances aux élèves. Quant aux élèves, elle les a exhortés à cultiver la discipline et les valeurs car elles sont les fondements de leur réussite scolaire et personnelle.

Grâce à l'implication de la Première Dame dans le Programme des Cantines Scolaires, les 1000 élèves de l'École Fondamentale Mutwenzi à Kirundo pourront désormais bénéficier de repas nourrissants et équilibrés, leur permettant d'étudier avec un ventre plein et de se concentrer pleinement sur leurs apprentissages. De plus, la distribution de fournitures scolaires garantit aux élèves d'avoir le matériel nécessaire pour mener à bien leurs études.

Les parents, les éducateurs et les élèves présents lors de cette visite ont exprimé leur profonde appréciation pour ce geste combien louable de la Première Dame qui est en même temps Présidente de la Fondation Bonne Action Umugiraneza. Son engagement en faveur de l'éducation et du bien-être des enfants burundais est une source d'inspiration pour la communauté éducative et pour l'ensemble du pays. Ces actions concrètes contribuent à créer un environnement propice à l'apprentissage et à l'épanouissement des jeunes générations, ouvrant ainsi la voie à un avenir prometteur pour le Burundi.

La Première Dame du Burundi a réitéré son dévouement envers l'éducation des enfants, en mettant en œuvre des initiatives qui favorisent leur développement et leur épanouissement. Son engagement exemplaire en fait une figure inspirante et un modèle pour tous ceux qui aspirent à faire une différence positive dans la société. (**Présidence**)

"Tous ensemble contre les Violences faites aux femmes et filles"



e lundi 27 novembre 2023, la Première Dame du Burundi, Son Excellence Angeline NDAYISHIMIYE a lancé la campagne de 16 jours d'activisme contre les violences faites aux femmes et filles dans la province de Kirundo sous le thème « Tous ensemble : Investir pour prévenir la violence à l'égard des femmes et des filles ». Elle a souligné l'importance de cette période pour réfléchir aux femmes et aux filles qui subissent ces violences, parfois jusqu'à en perdre la vie, et qui sont également affectées sur le plan psychologique.

Dans son discours, la Première Dame a fait référence aux récents cas de viols sexuels survenus au Burundi, notamment le cas de la petite Kelsey Iteka sexuellement violée et assassinée. Elle souligne que ces violences persistent et doivent être combattues avec détermination. Elle a toutefois souligné que tous les hommes ne sont pas coupables et les a encouragés à dénoncer et à lutter contre ces violences. De même, elle a rappelé que toutes les femmes ne sont pas innocentes et a conseillé à celles qui adoptent un comportement répréhensible de se ressaisir. Elle a également appelé les administrateurs à s'impliquer dans cette lutte contre les violences basées sur le genre. La Première Dame a souligné que la justice stricte aidera à punir et éradiquer ces mauvaises pratiques.

Madame Clara Anyangwe, Représentante de

l'ONUFEMMES au Burundi, qui était également présente, a déclaré que selon les dernières estimations mondiales, chaque année, 245 millions de femmes et de filles dans le monde subissent des violences physiques et/ou sexuelles de la part d'un partenaire intime. De plus, plus de quatre femmes et filles sur cinq (soit 86 %) vivent dans des pays où il n'existe pas de protections juridiques solides contre la violence.

Elle a souligné l'urgence d'agir pour mettre fin à ces violences. Clara Anyangwe a salué les efforts du Gouvernement, des bailleurs et des femmes et hommes champions qui travaillent quotidiennement pour prévenir les violences et garantir que les victimes de ces violences retrouvent leurs droits. Elle a souligné qu'il reste encore beaucoup à faire, en faisant référence à deux cas récents, celui de la petite Kelsey et de la fille de 3 ans et 9 mois de la province de Muramvya.

La Représentante de l'ONUFEMMES a conclu son discours en citant les recommandations du Secrétaire Général du Système des Nations Unies, qui consistent à appuyer des lois et des politiques globales renforçant la protection des droits des femmes et des filles, à renforcer les investissements dans la prévention et le soutien aux organisations de défense des droits des femmes et des filles, à écouter les survivantes et à mettre fin à l'impunité des auteurs de violences, où qu'ils se trouvent, et à soutenir les militantes et à mettre en avant le rôle clé des femmes à tous les stades de la prise de décision.

La Première Dame a appelé à l'union et à l'expression collective, exhortant à construire un Burundi qui refuse de tolérer la violence à l'égard des femmes et des filles. Elle a souligné l'existence d'un mouvement cruel contre les femmes et les filles et a invité tous les acteurs à se mobiliser pour y mettre fin. Elle a conclu son discours en remerciant tous les partenaires et les autres parties prenantes engagés dans ce combat contre les violences basées sur le genre. (Présidence)

Le Premier Ministre reçoit en audience des autorités de marque

e jeudi 30 novembre 2023, le Premier Ministre Lieutenant Général de Police Gervais Ndirakobuca a reçu en audience respectivement la Directrice régionale de l'IFC (Société Financière Internationale), l'Ambassadeur de Bel-

gique au Burundi, celui des pays Bas au Burundi et le Directeur Général de la société de téléphonie mobile lumitel.

Le Premier Ministre Lieutenant Général de Police Gervais Ndirakobuca a remercié certaines autorités de l'IFC, du groupe de la Banque Mondiale qui œuvrent pour stimuler les investisseurs à venir opérer dans différents secteurs.



a Directrice Régionale de l'IFC Madame Mary Porter Peschka était venue s'entretenir avec le Premier Ministre pour passer en revue les réalisations de cette société au Burundi.

Cette société a déjà accordé un appui de crédits aux différentes banques commerciales du Burundi. Une enveloppe de 5 millions d'euros pour chacune des banques afin que ces dernières accordent des crédits aux petites et moyennes entreprises qui veulent investir surtout dans l'importation des marchandises.

La Directrice Régionale a fait savoir que cette société est en train de mener quatre études approfondies pour voir les voies et moyens de stimuler les investisseurs à venir opérer dans différents secteurs à savoir le secteur énergétique, secteur agricole, la digitalisation pour qu'il y ait une transparence dans le milieu d'affaire, etc. L'audience avec l'Ambassadeur de Belgique au Burundi Monsieur Winner Michael, s'inscrit dans le cadre d'une visite de courtoisie puisque depuis son entrée en fonction, c'est la première fois qu'il s'entretient avec le Premier Ministre.

Quant à l'audience avec l'Ambassadeur des pays Bas, elle était venue échanger avec le Premier Ministre au moment où elle entre en fonction en tant que nouvelle Ambassadeur.

Ambassadeur Houben Lianne Helena est revenue sur un programme qui a commencé cette année de 2023 avec une échéance de quatre ans lequel va concerner quatre domaines à savoir le domaine de la sécurité alimentaire et nutrition avec une enveloppe de 54 millions d'euros, l'éducation, l'emploi et l'entrepreneuriat des jeunes avec une enveloppe de 14 millions d'Euros, l'Etat de droit et droits humains avec 30,5 millions d'euros, et la santé sexuelle et reproductive et droit y relatifs avec une enveloppe de 36 millions d'euros.

Quant à l'entretien du Directeur Général de Lumitel, Monsieur Nguyen thuc Nam, il était venu exprimer sa fierté pour le bon partenariat qui existe entre cette société et le Gouvernement du Burundi au moment où le 15 de ce mois, cette société va fêter ses 10 ans d'existence au Burundi.

Le Directeur Général de lumitel a fait savoir qu'aujourd'hui cette société a un chiffre d'affaires de 60 millions de dollars comme investissements et qu'elle a plus de trois millions d'abonnés sur tout le territoire national. Le Premier Ministre en remerciant Lumitel pour ses dix ans d'existence au Burundi pour ses interventions dans

Le Représentant Résident du PNUD reçu en audience par le Président du Sénat



e mercredi le 29 novembre 2023, Très Honorable Emmanuel Sinzohagera, Président du Sénat, a reçu en audience

le Représentant Résident du Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD) au Burundi, Monsieur Mathieu Ciowela..

Leurs échanges portaient sur les réalisations du PNUD

au Burundi pendant la période de 2019 à 2023, dont certaines d'entre elles sont entre autres l'assistance aux vulnérables, en l'occurrence des femmes et orphelins ainsi que l'informatisation des services de l'Etat-civil dans les communes.

En outre, les deux Hautes Autorités ont échangé sur les perspectives des projets du PNUD à partir de 2023 jusqu'en 2027, qui sont notamment du domaine de la sécurité alimentaire, le renforcement de la bonne gouvernance, la lutte contre les catastrophes naturelles et la protection de l'environnement.(Senat)

Participation du Secrétaire Permanent au Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement au Forum national du secteur privé « Umuzinga Day 2»



e lundi 27 novembre 2023, à Donatus Conférence Center, le Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement a participé au Forum national du secteur privé « Umuzinga Day 2» du Burundi sous le thème: «Dialogue public-privé, levier d'une croissance économique inclusive».

Le Ministère a été représenté par le Secrétaire Permanent au Ministère Monsieur Ferdinand Bashikako qui était un des panelistes sur le Thème : «Le potentiel touristique du Burundi au service du développement.»

Dans sa présentation, le Secrétaire Permanent au Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement a parlé de grands éléments de la stratégie de la coopération internationale pour la promotion du tourisme parmi lesquels, les outils du Ministère. Il a aussi parlé des initiatives qui ont été menées pour favoriser le tourisme au Burundi. Concernant les outils du Ministère, Monsieur Ferdinand Bashikako a fait savoir que le Ministère, a fait de la promotion du tourisme un des cinq piliers de la diplomatie économique. Il a dit que le Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement, à travers la diplomatie économique caractérisée par le transfert des technologies, l'attrait des investissements étrangers, la promotion des échanges commerciaux ainsi que le tourisme et les infrastructures, essaie de faire de son mieux pour qu'il puisse promouvoir le potentiel touristique du Burundi et l'image du pays à l'étranger.

Monsieur Ferdinand Bashikako a dit que, dans chaque Mission Diplomatique, le Ministère prévoit un Service de la Coopération, des Affaires Economiques et Commerciales. Ce Service sera chargé de la prospection commerciale et d'investissements; de la documentation a caractère économique et commercial; et de la promotion du secteur commercial et de la recherche des informations pour le compte des services compétents du Burundi dont le tourisme et autres.

Un autre outil pour la promotion du tourisme au Burundi, que Monsieur Ferdinand a dit est le livret publié en septembre 2022 sur la promotion du tourisme qui constitue un instrument de matérialisation de la volonté du Gouvernement en la matière.

Il a également fait savoir que le Ministère a produit un film documentaire sorti à la même période de septembre 2022 intitulée «Burundi, destination touristique et d'investissement". Ce film peut être visionné sur le site web du Ministère, sur son compte twitter et sur sa page facebook. L'objectif global poursuivi à travers la production du film documentaire ainsi que l'élaboration du livret sur le Burundi était de mettre à la disposition de la communauté internationale des instruments audiovisuels capitalisant les connaissances sur le Burundi.

Il a ajouté que le film documentaire et le livret sont utilisés dans les salons d'honneur des Missions Diplomatiques et Consulaires du Burundi à l'étranger, dans les Missions Diplomatiques et Consulaires accréditées au Burundi, dans les endroits publics beaucoup fréquentés par les partenaires internationaux comme le salon d'honneur de l'Aéroport International Melchior Ndadaye, la salle d'attente du Ministère, etc.

Concernant les initiatives pour favoriser le tourisme au Burundi, le Secrétaire Permanent Monsieur Ferdinand Bashikako a parlé de la Semaine Diplomatique et la Semaine de la Diaspora organisées chaque année avec objectif de promouvoir l'image du Burundi avec

une forte coloration de vanter les produits touristiques du Burundi.

La Semaine Diplomatique est une activité du Ministère organisée chaque année à la veille de célébration de la fête nationale du Burundi. Elle rassemble tous les Hauts Cadres et Cadres impliqués dans la diplomatie burundaise ainsi que les Ambassadeurs résidents et non-résidents accrédités au Burundi et les consuls honoraires du Burundi a l'étranger. Les activités et les visites organisées à l'intérieur du pays donnent l'occasion aux invités de connaître profondément le Burundi et participer à la célébration de la Fête Nationale le 1er juillet. La Semaine de la Diaspora quant à elle donne l'opportunité aux membres de la Diaspora burundaise

du monde entier de faire visiter le Burundi et le potentiel touristique de leur pays.

Il a également parlé de la création et le renforcement des partenariats avec les tours opérateurs à travers, notamment, nos Missions Diplomatiques et Consulaires. Le Ministère organise également des rencontres régionales et internationales au Burundi afin que les participants à ces rencontres puissent saisir les occasions de visiter le Burundi et connaître par la même occasion les opportunités touristiques existantes. Le Ministère fait aussi poursuivre les contacts avec les responsables du tourisme dans la sous-région afin que le Burundi puisse figurer dans le circuit touristique régional.(MAECD)

Colloque sous-régional "Jeunesse pour la Paix » sur les questions de consolidation de la Paix dans la sous-région des Grands-Lacs



n date du 28 novembre 2023, dans la Salle Porta Sion/ Mont Sion Gikungu, le Secrétaire Permanent au Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement Monsieur Ferdinand BASHIKAKO a procédé à l'ouverture officielle du Colloque sous-régional de deux(2) jours « Jeunesse pour la Paix » sur les questions de consolidation de la Paix dans la sous-région des Grands-Lacs.

Dans son Discours, le Secrétaire Permanent a fait savoir que l'ouverture officielle du Programme Paix et Réconciliation au Burundi et dans la Région des Grands-Lacs sous le thème « Jeunesse pour la Paix » sur les questions de consolidation de la Paix dans la sous-région des Grands-Lacs pour la 1ère Edition, arrive au point nommé. Assurément, la région des grands-lacs est en proie à des conflits perpétuels depuis des décennies et a connu certaines des pires guerres du continent. Qu'il est donc opportun de créer

un espace commun de dialogue, de partage de connaissance et de discuter des défis majeurs liés aux conflits de la sous-région et de possibilités d'une paix durable à travers l'implication efficace et active des jeunes dans la prises de décisions et processus de paix à tous les niveaux. Il a fait savoir aussi que cette rencontre résonne d'une manière particulière pour le Burundi qui a un grand attachement à l'inclusion, à la participation et à la promotion des jeunes. Son Excellence Monsieur le Président de la république, en même temps le Champion de l'Union Africaine pour la promotion de l'Agenda Jeunesse, Paix et Sécurité, a toujours considéré la jeunesse comme une chance pour le continent, a-t- il ajouté.

Monsieur Ferdinand BASHIKAKO a rappelé aux participants que la force transformatrice des jeunes africains est essentielle au relèvement économique du continent. Cependant, la paix et la sécurité sont un préalable à toute ambition de développement durable. La création d'emploi et de soutien à la jeunesse constituent alors des remparts incontournables à la consolidation de la paix et de la sécurité.

Quant aux discours de Monseigneur Salvator NICI-TERETSE, Evêque de la Diocèse de Bururi et de Herménégilde COYITUNGIYE, Père Supérieur de la Communauté des Pères de Shoenstatt et Président du Comité de Pilotage du Projet de Paix et Réconciliation ont tous signalé que l'Eglise Catholique du Burundi depuis 2004 a entrepris un projet de culture de la paix et de la réconciliation jusqu'aujourd'hui en vue de consolider la cohésion social dans le pays et dans la sous-région en vue d'avoir un pays ou des pays pacifiques, prospères et réconciliés.

Selon Monseigneur Salvator NICITERETSE, ils ont organisé des ateliers de formation au niveau national, diocésain voire paroissial des leaders des partis politiques, des leaders de l'administration et des

différents services, des forces de sécurité et de défense, des forums des milliers des jeunes, des ouvriers apostoliques (prêtres, religieux, religieuses et laïcs). Ils reçoivent très positivement ces initiatives qui viennent épauler les efforts du Gouvernement, de leurs Eglise et de toutes les organisations de la société civile et les et les autres églises et confessions religieuses qui œuvrent pour la paix et la réconciliation. Signalons aussi que ce colloque a été organisé par Communauté des Pères de Schoenstatt de Mont Sion Gikungu via le Bureau de Coordination du Projet Paix et Réconciliation au Burundi et dans la région de Grands-Lacs en collaboration avec l'Université du Burundi et le Diocèse de Bururi avec l'appui financier de l"Etat de Baden- Württemberg, le Diocèse de Rottenburg-Stuttgart et l'Archidiocèse de Freiburg en Allemagne.(MAECD)

L'OBR célèbre la journée du contribuable avec une nouveauté



ans une conférence de presse animée mardi le 28 novembre 2023 par le Commissaire Général de l'Office Burundais des Recettes(OBR) Monsieur Jean Claude Manirakiza a annoncé que la célébration de la journée dédiée aux contribuables sera célébrée le 05 décembre au stade Ingoma de Gitega. Cette journée dédiée aux contribuables sera célébrée sous le thème: «utilisons la technologie moderne de déclaration de payement en ligne des impôts et taxes, soutenons le développement du pays".

Le Commissaire Général de l'OBR a fait savoir que le thème de cette année correspond à un vaste chantier entrepris en août 2023 de réaliser un système de déclaration et de paiement en ligne des impôts et taxes " portail umutangakori".

Le système de télé déclaration et de télépaiement rentre dans le processus de digitalisation des services de l'OBR et fonctionne 24h/24, il s'effectue partout où on se trouve et la quittance se livre par le canal électronique.

Selon Monsieur Jean Claude Manirakiza, Commissaire Général de l'OBR, les avantages de ce système sont multiples et convergent tout sur la sécurisation des opérations et des données.

En d'autres termes, le contribuable qui utilise ce système conserve en toute sécurité l'historique de ses déclarations et paiements, et par voie de conséquence, réduit les risques de vol et de perte du temps et de l'argent.

Le Commissaire Général a indiqué que les contribuables qui ont été ciblés sont ceux relevant de la catégorie des Grands et Moyens Contribuables, c'est-àdire ceux ayant un chiffre d'affaire annuel de 100 millions de Fbu et plus.

Le système concerne également les organisations non gouvernementales, les associations sans but lucratif, les entreprises du secteur de l'éducation, les contribuables ayant des maisons et des terrains sous location comme écoles et les universités sans oublier tous les établissements publics et para étatiques.

Manirakiza

Il a précisé que depuis l'initiation de cette réforme, le 1er Août 2023, 2.833 contribuables ont été intégrés dans la base de données. Jusqu'en septembre 2023, l'effectif s'élevait à 3.000. Parmi eux 2. 896 ont déjà adhéré dans le système, soit 81% d'adhésion.

Il en découle que 168 contribuables n'avaient pas encore adhéré pour des raisons multiples, parmi les plus officielles figurent des difficultés liées à l'utilisation de ce système.

Il a fait savoir que, pour y remédier, l'OBR a vite dispensé plusieurs formations à l'endroit des utilisateurs notamment les vérificateurs, les contribuables, les banques et les membres de l'Ordre Professionnels des Comptables (OPC.).

Et d'ajouter que une assistance technique a été menée à l'endroit des contribuables et des vérificateurs en charge de la réception des déclarations.

Comme résultats positifs, le Commissaire Général a fait savoir que, pour la première fois au Burundi, du 1er au 31 août 2023, les impôts et taxes pour le mois d'août 2023 ont été déclarés en ligne à hauteur de 36 108 117 444 BIF.

Le deuxième mois, c'est-à-dire celui de septembre 2023, a été significatif. Les impôts et taxes ont été déclarés en ligne à l'ordre de 63, 5 Milliards BIF, ce qui représente un écart de 27,4 Milliards BIF par rapport aux déclarations du mois d'août.

Pour le mois d'octobre, sur la prévision mensuelle des recettes qui était de 163.33 milliards de Fbu, l'OBR a pu collecter 165.10 milliards Fbu, soit un taux de collecte 101.08% alors qu'au mois de septembre les collectes ont été de 185,7 Milliards contre 172,3 Milliards attendues.

C'est donc sur ces performances de collecte des recettes nées du portail Umutangakori qu'ils vont célébrer cette 8ème Edition de la Journée du Contribuable.

Parmi les grandes activités inscrites au programme, figure une Foire Exposition-Vente des produits et autres articles fabriqués au Burundi qui aura lieu du 1er au 5 décembre 2023 au stade Ingoma de Gitega. (RTNB)

Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement

Département de la Communication

www.mae.gov.bi

Twitter: @MAEBurundi